



Aus den Verhandlungen des Gemeinderates

vom 2. September 2025

Neue geschützte Wohngruppe im Alters- und Pflegeheim Haus Lindenhügel

Die Gemeinde Teufen richtet im Alters- und Pflegeheim Haus Lindenhügel eine geschützte Wohngruppe ein. Im Seitenflügel des ersten Obergeschosses entstehen spezialisierte Pflegeplätze für Menschen mit erhöhtem Betreuungs- und Schutzbedarf. Das Vorhaben entspricht dem Alterskonzept der Gemeinde Teufen, das eine bedarfsgerechte und wohnortnahe Versorgung sicherstellen soll.

Die Realisierung ist auf Herbst 2025 terminiert, die Bauarbeiten sollen spätestens vor Beginn der Adventszeit abgeschlossen sein. Das Projekt ist ein wichtiger Schritt, um die stationäre Altersbetreuung in Teufen zukunftsfähig zu gestalten und den steigenden Anforderungen gerecht zu werden.

Überarbeitung kantonaler Waldplan

Der Kanton Appenzell Ausserrhoden überarbeitet zurzeit den Waldplan, der als strategisches Instrument die nachhaltige Waldbewirtschaftung steuert. Der aktuelle Plan stammt aus dem Jahr 2013 und wurde seither nur punktuell angepasst. Der Entwurf des neuen Plans wurde den Gemeinden zur Konsultation zugestellt.

Der Gemeinderat Teufen begrüsst, dass der Kanton das bewährte Instrument aktualisiert und dabei unter Einbezug einer breit abgestützten Arbeitsgruppe vorgeht. Mit den Anpassungen werden keine grundlegenden Neuerungen eingeführt, sondern gezielte Ergänzungen vorgenommen. Für Teufen haben die Änderungen nur geringe Tragweite: Weder in Bezug auf die Waldfunktionen noch auf die Erholungsnutzung sind Verschiebungen vorgesehen.

Der Gemeinderat hat den Entwurf zur Kenntnis genommen.

Der Gemeinderat hat ausserdem...

- vom positiven Inspektionsbericht bezüglich dem Zivilstandsamt Mittelland Appenzell A.Rh. in Bühler Kenntnis genommen;
- die bestehende Leistungsvereinbarung mit dem Verein "Tüfner Poscht" bezüglich Herausgabe der "Tüfner Poscht" sowie der entsprechenden Online-Ausgabe um zwei weitere Jahre verlängert;
- die Delegation für die ordentliche Delegiertenversammlung der Musikschule Appenzeller Mittelland instruiert und berechtigt.